

## La semana pasada, de alzas históricas para el petróleo; inversionistas, atentos a la situación entre

La semana pasada, de alzas históricas para el petróleo; inversionistas, atentos a la situación entre Turquía e Iraq ( El Financiero 25/02/08)Efraín H. Mariano Lunes, 25 de febrero de 2008 Tensiones geopolíticas y dólar débil determinan cierre positivo. Los petroprecios cerraron el viernes cerca de 99 dólares en el mercado de Nueva York, al final de una semana en la que batieron sus máximos históricos, respaldados por una masiva ola de compras especulativas. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en abril cerró el viernes en 98.81 dólares por barril, con una ganancia de 58 centavos de dólar, después de marcar el miércoles un precio inaudito de 101.32 dólares. Actualmente, el precio del contrato más activo del energético, que en la semana obtuvo un rendimiento de 3.5 por ciento, se ubica 62 por ciento por encima de sus registros del mismo periodo de hace un año. En la sesión del viernes, el precio del petróleo se movió en un amplio rango, con caídas de hasta 1.07 dólares y alzas de 1.14, producto de la indecisión de los participantes, atentos a la situación en la frontera entre Turquía e Iraq, y a los efectos que un deterioro de la actividad económica en Estados Unidos puede tener en la demanda de crudo y combustibles derivados. Según operadores, la incursión el jueves de tropas del ejército turco en el norte de Iraq, para neutralizar los ataques del grupo guerrillero Partido de los Trabajadores Kurdos (PKK), determinó al final el cierre positivo del precio del petróleo. La región autónoma kurda en el norte de Iraq es un área rica en petróleo, desde donde fluye hasta el puerto turco de Ceiyán, en el mar Mediterráneo. El conflicto en esa región de Medio Oriente recordó además los riesgos que se ciernen sobre el flujo de suministros de crudo a causa de tensiones políticas internacionales. Operadores no olvidaron que las perspectivas de que la economía estadounidense puede estar a las puertas de una recesión, replegarían en el corto plazo los precios del petróleo, ya que ese escenario moderaría la demanda en el mayor consumidor de energéticos del mundo.